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Il existe également des signes encourageants d'un
renforcement de la collaboration entre des entreprises
italiennes et canadiennes, comme l'accord conclu le mois
dernier entre Ansaldo Transporti SPA et UTDC Inc .-du Canada
au sujet des systèmes urbains de transport en commun . Le
gouvernement fera tout ce qui est en son pouvoir pour
faciliter ce type de coopération industrielle .

Il ne fait aucun doute que le Québec a beaucoup à
gagner des politiques du gouvernement actuel visant à
developper les echanges et a promouvoir l'existence
d'entreprises compétitives sur les marchés internationaux .
Cette analyse explique la politique que le premier ministre
Bourassa et le gouvernement du Québec appliquent avec
confiance face aux défis commerciaux qui se posent aux
industries québécoises - politique consistant à soutenir la
concurrence avec des produits nouveaux et de meilleure
qualité, à attirer l'investissement et le savoir-faire
etrangers, et à établir au Québec un climat propice aux
affaires . Les entrepriseq québécoises ont d'ailleurs, au
cours de l'histoire récente, fait preuve d'une capacité
d'adaptation et d'une polyvalence remarquables qui leu r
ont permis de bénéficier de nouveaux débouchés commerciaux,
et tout porte à croire qu'elles continueront de le faire .

Quelles sont donc, dans ce contexte, les perspective s
qui s'offrent à ceux qui souhaitent renforcer concrètement
les relations canado-italiennes? Je dirais qu'elles sont
très bonnes . Les milieux économiques en Europe et en
Amérique du Nord sont en train de consolider leurs liens
internes, mais les pays des deux continents sont également
conscients de leurs responsabilités à l'échelle mondiale .
Les moyens de transport et de communication nous rapprochent
les uns des autres . L'existence de marchés planétaires
encourage un nombre croissant d'entreprises des deux pays à
rechercher de nouvelles idées et de nouveaux débouchés . Le
Canada et l'Italie ont beaucoup à faire ensemble et nous
sommes tributaires de vos efforts et de ceux d'organismes
comme le vôtre .

Un des avantages dont je dispose en ma qualité de
ministre des Affaires extérieures en contact avec d'autres
cultures et d'autres pays, c'est de prendre conscience de la
chance tout â fait extraordinaire que nous avons de vivre
dans un pays comme le Canada . Un pays qui possède non
seulement d'énormes ressources naturelles et un grand
sentiment de confiance face â l'avenir, un sentiment
d'optimisme, mais également une liberté profonde qui
imprègne chacune de nos vies, chacun de nos foyers et
rejaillit sur chacun de nos enfants . Il n'existe aucun
pays, dans le monde, qui soit comme le nôtre . On reconnaît
plus souvent la grandeur du Canada à l'étranger qu'on ne le
fait nous-mêmes chez nous .


